

La Opinión

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos 457.—Teléfono 13547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12.

Lunes, 4 de julio de 1927.

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13547, y nuestro apartado de Correos el 457.

10 CENTIMOS Año V.—Núm. 1079



Comunicados oficiales.

El sábado fué facilitado el siguiente: "El general en jefe ha revisado en Bab-Tazza las fuerzas de Melilla, Gomara y Yebala.

Sin más novedad." El que inserta el "Noticiero del Lunes" facilitado ayer en la Dirección de Marruecos, dice así: "Sin novedad en toda la zona de Protectorado."

Noticias de Melilla.

MELILLA, 3.—El ayudante de la Granja Agrícola don José Sisi marchó al campo con objeto de activar los trabajos de deslinde de bienes del Maghzen.

Ha llegado el comandante piloto aviador don Francisco Rodríguez Caula, nombrado jefe de la base de "hidros" de Mar Chica.

En el zoco el Jemis de Tamsaman han comenzado los trabajos de construcción de un local destinado a cuartel general.

Marcharon a la Península 150 soldados licenciados pertenecientes a distintos Cuerpos.

Procedente de Targuist, llegó el coronel don Ciriaco Vázquez.

El automóvil que conducía el chófer Julio Gacha arrolló en el barrio del General Arizón al guardia urbano Joaquín Merlo Varela, causándole la muerte.

Deja viuda y cuatro hijos.

La acción pacificadora de Francia.

RABAT, 3.—El residente general francés, señor Steeg, antes de salir de esta ciudad para marchar a Francia, en donde, por prescripción facultativa, va a pasar una temporada de descanso, ha hecho al representante de la Agencia Havas extensas declaraciones, de las que entresacamos los siguientes párrafos:

"La situación es hoy día mejor que nunca. Los que eran en 1925 campos de batalla se encuentran ahora dentro de la zona de colonización.

Nuestros adversarios de hace ocho meses, van ahora a Fez a Taza cómodamente sentados en nuestros autobuses.

Nos hicieron entrega de sus fusiles, y nosotros les dimos en cambio arados."

El residente general continuó diciendo: "Donde antes, hace un año, se produjo la crisis rifeña, y donde el último invierno todavía se abrigaba el temor de que ocurrieran otros graves conflictos, reinan ahora la calma y el sosiego.

Allí fueron primero nuestros soldados; pero luego han ido, y allí están, nuestros trabajadores y nuestras enfermeras. Allí hemos enviado también trigo y cebada con objeto de remediar las necesidades más inmediatas y asegurar las futuras cosechas.

Dentro de dos años, el valle del Uarga será uno de los más ricos de todo Marruecos."

La evasión de Daudet

Detención de una telefonista.

PARIS, 3.—Después de las confrontaciones e inspecciones realizadas, M. Villette, juez de Instrucción, ha llegado al convencimiento de que la llamada telefónica que sirvió para liberar a los señores Daudet y Delest partió de "L'Action Française". Como en "L'Action Française" trabaja frecuentemente la señora Montard, telefonista de los P. T. T., en situación de disponible, el juez ha interrogado esta tarde a dicha señora. Madame Montard se negó a contestar si no era en presencia de su abogado. Se la dijo que no era acusada, sino simple testigo y por consiguiente podía contestar al interrogatorio. Como se obstinara en su negativa, el magistrado no vaciló en declarar su inculpación en el delito de complicidad y usurpación de funciones, decretando su prisión inmediata. Madame Montard fué trasladada a la prisión de San Lázaro. Es de notar que la señora Montard tiene un bebé de cuatro meses, al que lleva consigo, y que como lo cría ella misma ha tenido que ingresar con ella en la cárcel.

La Reina doña Cristina en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 3.—Ayer llegó la Reina Doña María Cristina. En la estación de Beasain fué recibida por el gobernador civil, presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión Provincial y el jefe de Miquelestes. Con la Reina venían las infantas Isabel Alfonso, el duque de Sotomayor y la

señorita Martínez de Irujo. En la estación se habían congregado todas las autoridades, entre ellas el capitán general, numerosas personalidades y un considerable gentío. Una compañía del regimiento de Infantería de Sicilia, rindió honores. El ambiente se hallaba en el andén la banda municipal.

Los niños de las escuelas de Iturrubide, de Bilbao, que realizan un viaje de estudio por San Sebastián, acudieron también a la estación a recibir a la Reina, a la que entregaron ramos de flores.

Cuando el tren entró en agujas, las campanas de la ciudad fueron echadas a vuelo, y se dispararon numerosos cohetes y las salvas de ordenanza. Las autoridades y personalidades fueron recibidas después en palacio en audiencia especial con la Reina. También recibió más tarde a los niños de Iturrubide, con los que conversó afectuosamente.

En el barrio del Antiguo, donde está enclavado el palacio de Miramar, se celebró anoche conciertos populares para festejar la llegada de la Reina madre.

El Papa recibe al marqués De Pinedo

ROMA, 3.—Su Santidad el Papa ha recibido ayer en audiencia especial al general De Pinedo, expresándole su admiración por la hermosa hazaña que acaba de realizar, y pidiéndole muchos detalles acerca de la misma.

El Padre Santo, en su conversación con el ilustre aviador se mostró muy al corriente de los progresos realizados en aeronáutica.

El marqués De Pinedo manifestó a Su Santidad que llevaba el encargo de saludarle en nombre del clero y fieles italianos de todos los países por que atravesó al realizar su vuelo a América.

El Papa impuso a De Pinedo la medalla de oro de San Pedro, y le obsequió con un retrato suyo.

El desarme naval

Los Estados Unidos no quieren que Inglaterra tenga la supremacía naval.—Acuerdo provisional deshecho.

GINEBRA, 2.—Cuanto más se prolongan los debates en Ginebra, más claro parece el hecho de que fuera cual fuere el resultado de la Conferencia, los Estados Unidos construirán numerosos cruceros y navíos auxiliares, para ponerse en igualdad naval con la Gran Bretaña, a no ser que Inglaterra y el Japón consientan en destruir ciertas unidades auxiliares, lo que es una hipótesis inverosímil. Los Estados Unidos se niegan a que Inglaterra continúe poseyendo una supremacía naval.

Reina un completo desacuerdo entre los peritos de las diferentes Delegaciones, en lo que concierne a la cuestión de los submarinos.

Los peritos de las tres Potencias que participan en la Conferencia del Desarme Naval, han celebrado una reunión que se levantó al poco rato, en vista de la imposibilidad de llegar a una inteligencia sobre este asunto. Es probable que se reúnan los jefes de las Delegaciones para estudiar la manera de llevar a un nuevo acuerdo a los técnicos.

Ecos de sociedad

Su alteza real la infanta doña Isabel, acompañada de la señorita de Bertrán de Lis, ha estado personalmente a dar el pésame a la marquesa de Mondéjar por muerte de su esposo, el conde de Sallent, de inolvidable memoria.

Han salido: para Portugalete y San Sebastián, el marqués de Casa León y su familia; para San Lúcar de Barrameda, don Carlos Cañal; para San Sebastián, el personal de la Legación de Suecia, la condesa viuda de Egaña, doña Natividad García Vivanco, don Antonio Gabriel Rodríguez y don Miguel López Roberts y de Cabarga; para Zaráuz, los marqueses de Borghetto; para El Escorial, don Manuel González Hontoria; para Biarritz, los condes de Campo de Alange y sus hijos José María y Soledad; para El Pazo de la Peregrina, don Manuel Linares Rivas; para Fuenterrabía, la señora viuda de López Chicheri y los marqueses de Pozoblanco; para Gijón, don Antonio R. Arango; para Hendaya, la señora viuda de González Arana; para Pradolungo, don Clemente Zaldo; para Anglet, los marqueses de Cueva del Rey; para Puente de San Miguel, don Francisco Muñoz Vázquez; para Davos-Platz, la condesa de Peralta e hija; para Cercedilla, la señora viuda de Navarrete; para El Espinar, los marqueses de Castelar.

LOS GRANDES VUELOS

El comandante Byrd y sus acompañantes, en París

La llegada.—La población hace a los aviadores un recibimiento entusiástico.

PARIS, 3.—El aviador Byrd y sus compañeros han llegado ayer a esta capital por la estación de Saint-Lazaire, a las doce y vinticinco. La estación estaba adornada con profusión de flores y banderas americanas y extranjeras. Una inmensa muchedumbre llenaba tanto la estación como las calles circunvecinas, por las que era absolutamente imposible todo tránsito. Se había establecido un imponente servicio de orden. Al bajar del vagón los aviadores, el público prorrumió en una formidable ovación, vitoreando a América y a Francia. Una señora entregó a Byrd un ramo de rosas rojas.

En la estación se encontraba el personal de la Embajada de los Estados Unidos y de la Legión Noruega, así como el representante de Painlevé y otro de Bokanowski. Byrd y sus compañeros pudieron salir de la estación a duras penas, y montar en los automóviles, que muy difícilmente marchaba entre el público, que no cesaba en sus manifestaciones de entusiasmo.

Los diarios dedican páginas enteras al magnífico vuelo realizado por este aviador, rindiendo un caluroso homenaje de admiración a los aviadores.

El comandante Byrd habló con los periodistas; expuso alguna de las observaciones hechas sobre las corrientes aéreas, altitudes y condiciones de temperaturas favorables a estos vuelos trasatlánticos, manifestando que será necesario realizar muchos trabajos preparatorios todavía para establecer en buenas condiciones de seguridad el servicio aéreo entre ambos continentes.

La alegría que experimentó Chamberlin al saber que el comandante Byrd se hallaba a salvo, fué extraordinaria. Hizo grandes elogios del que se ha dado en llamar el héroe científico del Atlántico. Afirmó que la preparación realizada por Byrd, tenía las mayores garantías de éxito, y añadió que la telegrafía sin hilos, está llamada a tener gran porvenir en la navegación aérea trasatlántica.

Byrd y Acosta, sufren lesiones.—Recepción en el Eliseo.—Un vuelo sobre el Polo.—El regreso a Nueva York no será por vía aérea.

PARIS, 3.—El comandante Byrd y sus compañeros de vuelo, han estado ayer mañana en el Hospital Americano de Neully. Byrd y Acosta se hicieron radiografiar siéndole apreciada al primero una contusión en un costado, y al segundo contusiones en un brazo, producidas todas por los golpes que sufrieron al efectuar el descenso.

El examen radiográfico no ha revelado la existencia de lesiones graves. Sin embargo, Acosta se queja de dolores bastante fuertes en el brazo, que lleva en cabestrillo.

Desde el hospital los aviadores se dirigieron a un almacén de novedades, donde compraron ropa, y luego fueron al Círculo Internacional, siendo obsequiados con un almuerzo.

A las cinco de la tarde se dirigieron al Eliseo, siendo presentados al Presidente de la República, señor Doumergue, por el encargado de Negocios norteamericano. El Presidente manifestó a los aviadores que había seguido con el mayor interés su viaje aéreo, y se felicitó y los felicitaba por el éxito conseguido. El comandante Byrd entregó al jefe del Estado francés una bandera norteamericana, del que ha sido portador, la cual lleva en un trozo de la primera bandera del Estado norteamericano.

La entrevista fué cordialísima, mostrándose los aviadores encantados de la afluencia con que les había recibido el Presidente de la República.

De regreso en el hotel, Byrd y sus compañeros recibieron a los periodistas, confirmando el primero que a su regreso a América tiene el propósito de organizar un vuelo sobre el Polo Norte, partiendo de Nueva-Zelanda, y haciendo uso de un avión provisto de cinco motores.

Interrogado por los periodistas acerca de los rumores circulados, según los cuales tenía la intención de regresar a Norteamérica en avión, el comandante Byrd contestó que se propone dejar el honor de realizar la primera travesía del Atlántico en el sentido Francia América, a un aviador francés.

En la tumba del Soldado Desconocido.

Banquete en el Círculo Interaliado. PARIS, 2.—Los tripulantes del "Miss América" se dirigieron en automóviles al

Arco del Triunfo, acompañados por representantes del Gobierno y del Ministerio de la Guerra. Colocaron una preciosa corona de flores naturales, con cintas de los colores franceses y norteamericanos, sobre la tumba del Soldado Desconocido. Después fueron obsequiados con un banquete en el Círculo Interaliado, asistiendo también el embajador de Norteamérica, el ministro de Marina, Chamberlin y Levine, Flandin y otros.

A los postres se pronunciaron elocuentes discursos, ensalzando la hazaña de Byrd.

Se envía a Le Bourget al "Miss América".

CHERBURGO, 3.—Se va a proceder al embalaje del motor, aparato y fuselaje del "Miss América", así como las alas, que tienen una envergadura de 22 metros. El prefecto de Cherburgo, ha dispuesto que se facilite todo el material necesario para el embalaje y transporte.

El "Miss América" será llevado a Le Bourget.

La familia de Byrd.

NUEVA YORK, 3.—El corresponsal del "New-York Herald", en Boston, ha visitado a la familia de Byrd, que reside en aquella capital.

El famoso aviador tiene tres hijos: Ricardo, de siete años; Violante, de cinco, y Catalina, de tres. Los pequeños señalaron en el mapa la ruta seguida por su padre, y marcando con el dedo a Francia, dijeron: "Aquí está papá".

Tenían en aquel momento solamente noticias de que volaba sobre territorio francés. Poco después recibieron la del amaraje. El lugar donde ocurrió, fué señalado en seguida por Ricardito en el mapa.

LOS BALKANES

Una nota oficiosa.

TIRANA, 3.—La Oficina de Prensa albanesa acaba de publicar la siguiente nota:

"El barón de Vaux ministro de Francia y encargado de los intereses yugoeslavos en Albania, actuando por encargo especial del Gobierno yugoeslavo, visitó esta mañana, a las once, al ministro de Negocios Extranjeros albanés a quien pidió y de quien obtuvo le fuera devuelta la nota que algún tiempo ha, remitiera al Gobierno albanés el señor Sokovich, entonces encargado de Negocios de Yugoslavia en Tirana, prometiéndole que, en cambio, se le dirigirá otra nota que no contendrá las frases que el Gobierno albanés había considerado ofensivas en la nota primitiva.

En su respuesta al barón de Vaux, el Gobierno albanés manifestó que, para dar pruebas de consideración a su persona, y demostrar sus sentimientos pacíficos y anhelos de buena inteligencia, ha dado órdenes para que sea puesto inmediatamente en libertad el dragoman de la Legación de Yugoslavia, señor Djouraskivich.

Con ello queda terminado el incidente yugoalbanés."

No hay negociaciones entre Yugoslavia y Turquía.

BELGRADO, 3.—La Agencia Avala dice que es inexacta la noticia que publican algunos periódicos de Belgrado diciendo que se habían entablado ya negociaciones entre Yugoslavia y Turquía para concertar un Tratado de comercio y amistad.

La guerra en China

Comunistas azotados y ejecutados.

LONDRES, 3.—Telegrafía de Shanghai que el general Ning-Bo, lugarteniente de Chang-Ka-Shek, ha hecho ejecutar a tres comunistas, mujer uno de ellos, después de hacerlos azotar, con el fin de obtener de ellos determinados informes sobre el movimiento comunista.

Unos bandidos secuestran a un capitán norteamericano y a un teniente chino.

LONDRES, 3.—Comunican de I-Chang que unos piratas chinos han secuestrado al capitán norteamericano Fischer y a un teniente chino subordinado suyo, encerrándolos a bordo de un buque y pidiendo por su rescate la cantidad de 20.000 dólares.

UNA REAL ORDEN

El estado de las provincias

"La Gaceta" publicó ayer una Real orden de la Presidencia, disponiendo que en todas las capitales de provincia efecto en Madrid, se reúnan una vez quincenalmente las autoridades y personas que se indican, con el fin de examinar el estado de la provincia en todos sus aspectos.



Corrupción de menores.—La labor depuradora del inspector fiscal.—Sumario concluso.—Pasajeros lesionados.—Carrero muerto de resultados de un accidente.

BARCELONA, 3.—Ha quedado a disposición del Juzgado de guardia el súbdito italiano Arturo Luzzoli, acusado del delito de corrupción de menores, y han sido llamadas a presencia del juez las menores Salvadora Costa y Concepción Brugeraras.

Hace días que las familias de estas muchachas dieron cuenta a la Policía de su desaparición. Se ignoraba el paradero de ambas menores, hasta que ayer uno de los familiares de una de ellas vió a la muchacha en la calle de la Unión, y al querer hacerse cargo de ella se promovió un fuerte escándalo, aglomerándose el público. Acudieron unos agentes de la autoridad y procedieron a la detención de las dos menores, que desde la Jefatura de Policía pasaron al Juzgado de guardia. Dijeron que al abandonar sus domicilios lo hicieron engañadas por un chófer, que les prometió llevarlas en automóvil hasta Madrid; pero en el camino, a muchos kilómetros de Barcelona, el chófer quiso abusar de ellas, lo que no consiguió por la resistencia que opusieron; y como venganza las abandonó en la carretera, desde donde afirman que regresaron andando a Barcelona. Las menores son muy guapas y tienen unos quince años.

El fiscal inspector señor Polo, continúa sus trabajos de inspección en la Fiscalía de esta audiencia. Se cree estará aquí hasta la semana próxima. El juez especial ha dado por terminado el sumario instruido contra Manuel Coll, acusado del delito de tráfico clandestino de cocaína. Dicen de Manresa que un coche de tercera de la Compañía de Ferrocarriles Catalanes se escapó y fué a chocar contra un tren de pasajeros en el apeadero de la calle de Guimerá, resultando varios pasajeros levemente contusionados.

Dicen de Palafrugell que el carro que guiaba Vidal Piferrer, de cuarenta y siete años, al llegar al término municipal de Montras, se encontró con un tren descendente que llega a Palamós a las once de la noche. La caballería se espantó y el carro cayó por un terraplén de ocho metros de profundidad, resultando el carrero tan gravemente herido, que falleció horas después de ocurrido el suceso, en el Hospital Municipal de Palafrugell, adonde fué conducido.

EL COMUNISMO

La política del Gobierno búlgaro.

SOFIA, 3.—El grupo parlamentario llamado de Unión democrática ha decidido pedir al Gobierno que presente una ley modificando la de Defensa del Reino, con objeto de fortalecerla contra el comunismo y la violencia agrariocomunista, dirigida contra los Poderes públicos. Se concederá especial atención a la propaganda realizada por medio de la Prensa. El grupo pedirá también la exclusión de la Sobrante de los diputados comunistas, si éstos realizan actos contra el Estado.

Alcalde destituido.

PARIS, 3.—El ayuntamiento comunista de Vitry-sur-Seine colocó un aviso en el jardín de la Alcaldía para indicar a los vecinos que fuesen a firmar un escrito de protesta contra las nuevas leyes militares.

El Gobierno ha destituido al alcalde y a los dos primeros tenientes de alcalde del Ayuntamiento.

La acción del Gobierno prusiano.

BERLIN, 3.—La disolución de la sección de combatientes del frente rojo de Dortmund, por haberse hallado armas prohibidas en poder de varios miembros de ella, parece que es sólo un principio, y que el Gabinete prusiano tiene el propósito de prohibir el frente rojo. En el Landtag de Prusia, el comunista Pieck presentó una demanda de interposición; pero el centro se opuso a su discusión inmediata.

Sentencia en Rusia contra nueve espías polacos.

MOSCU, 3.—El Tribunal de Minsk ha dictado sentencia en el proceso instruido contra nueve súbditos polacos acusados de espionaje, condenando a uno de ellos a la pena de muerte, a otros seis a diversas penas de prisión y absolviendo a los dos restantes por falta de pruebas.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

V Congreso de la Prensa Latina

Las secciones.—Varios acuerdos.

El sábado funcionaron activamente casi todas las secciones. En la primera se volvió a tratar de la ponencia sobre libertad de imprenta, insistiendo el señor Marfil en que sería recogido el espíritu de la propuesta en las conclusiones. También se trató de la Cámara Internacional de Prensa, manifestando el señor Waleffe ser propósito de que el próximo año figure a su frente un periodista español.

En la misma sección se trató de las ponencias "Los periódicos diarios y la radiotelefonía", "La acción de la Prensa y el urbanismo" y de los impuestos.

La sesión segunda se reunió brevemente.

Aprobó el acta de la reunión del viernes, en la que consta la aprobación de la ponencia de don Anselmo González sobre "El Instituto Bibliográfico", y otra del señor Ruiz Benet, en la que se solicita que todos los periódicos latinos dediquen su máxima atención a aquellos aspectos y detalles que simbolizan la bondad y excelencias de la raza.

En la sección cuarta se aprobó una ponencia sobre propiedad intelectual del señor Navarro Fernández, y se trató de la Escuela de periodistas y de lo que debe ser esta profesión. También se habló de los seguros de educación para hijos de periodistas.

Se leyó una ponencia del señor Delgado Barreto sobre la necesidad de que se interese la Prensa por el fomento y desarrollo del turismo en los países latinos. Fué aprobada.

También se aprobó por aclamación del señor Navarro Fernández, que pide la creación del carnet profesional.

La señora Aurora Cáceres pidió al Congreso que apoye las reivindicaciones del feminismo, acordándose así por la sección que igualmente recogió el espíritu del trabajo de la señora Negreiro, orientado en la unión de las naciones ibéricas.

La visita a la Casa de la Prensa.

Ayer, domingo, a mediodía, los congresistas de la Prensa latina extranjeros y de provincias visitaron la Casa de la Prensa, cuya construcción está ya muy adelantada, en la avenida de Pi y Margall.

Fueron recibidos en la Casa por la Junta directiva de la Asociación de la Prensa y todo el Comité ejecutivo del Congreso.

También estaba allí el arquitecto director de las obras, señor Muguruza.

En nombre del Gobierno asistió al acto el ministro de Instrucción Pública, señor Callejo; por el Ayuntamiento asistió el primer teniente de alcalde, conde de Mirasol, y entre los concurrentes figuraban los embajadores de Francia, Argentina y Portugal, ministro del Brasil y numerosos periodistas.

Los visitantes recorrieron el edificio, cuya fábrica está terminada ya en los 17 pisos de que consta, como asimismo las diversas dependencias, quedando verdaderamente sorprendidos ante la suntuosidad de la obra.

Terminada la visita, la Asociación de la Prensa obsequió con un espléndido "lunch" a todos en uno de los salones de la planta baja.

Pronunciaron brindis el redactor de "Le Temps", monsieur Lefrand y los señores Negreiras, redactor de "O'Seculo"; M. Waleffe, secretario del Comité permanente de la Prensa latina, y M. Brulat, de la Société des gens de Lettres, de París, expresando su agradecimiento por las atenciones de que han sido objeto, tanto por los periodistas madrileños como por el Gobierno español.

A continuación, el señor Francos Rodríguez habló felicitando al arquitecto señor Muguruza y saludando a los periodistas extranjeros, y, por último, lo hizo el señor Marquina (don Rafael).

El presidente recibe a los congresistas. La función de gala.

Durante la tarde del domingo, el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, recibió en su despacho particular del palacio de Buenavista a numerosos congresistas extranjeros.

Por la noche se celebró en el teatro de Apolo, artísticamente adornado, la función de gala representándose el primer acto de "El huésped del Sevillano" y el "Sobre verde". Entre ambas representaciones, la Banda Municipal interpretó un escogido programa.

TRIBUNALES

Los magistrados de la Sección primera han dictado sentencia en la causa con motivo de la catástrofe ferroviaria de Villaverde.

He aquí el primer resultado que contiene la relación de los hechos probados. Después de referir la forma en que se desarrolló el desgraciado accidente, afirma que éste fué debido a "que el maquinista José Moreno Garrote, confiado infundadamente en poder atravesar la vía antes de que llegar el expreso, rebasó la señal del disco avanzado y la del de parada absoluta del lado de Toledo, discos que había cerrado el jefe de estación para que no entrase el tren de Toledo hasta que pasara el de Andalucía, que tenía preferencia, a pesar de lo cual el referido maquinista, prescindiendo de las señales, continuó avanzando, sin moderar la marcha hasta que, advirtiéndole que llegaba el expreso, trató de pasarlo; pero no teniendo ya tiempo de hacerlo antes de llegar a la vía del expreso, avanzó y quedó parado el tren sobre la expresada vía, ocurriendo inevitablemente la catástrofe. Hechos que declaramos probados".

En otro resultando se hace relación de las muertes y lesiones que en el choque de trenes se produjeron.

En los considerandos se examina la responsabilidad del maquinista, "que debió—dicen—prever, no confiar y atender a las señales de los discos".

En el fallo se hace el pronunciamiento de que se debe condenar y se condena al maquinista Moreno Garrote a la pena de un año y un día de prisión correccional y al abono de las siguientes indemnizaciones:

A los herederos del maquinista Manuel Montero, y por la muerte de éste, la cantidad de 10.000 pesetas.

A los de Francisco Bernal, 40.000 pesetas, sin que se deduzcan las 10.000 pesetas que en concepto de donativo recibió la viuda de manos de la Compañía.

A los de don Leopoldo González Encinas, 100.000 pesetas; a los de José María Monasterio, 12.500; a los de Gregorio Blasco, 3.000; a los de Pilar Blasco, 2.000; a los de Nicasio Fernández, 3.000; a los de Benita Llana, 2.000.

A los lesionados, las cantidades que siguen:

Luis de la Gándara, 1.000 pesetas; Luis Raimundo Soto, 100; Ramón Gasset Chinchilla, 250; José Ortega Munilla, 250; Julián Sánchez, 250; Adolfo Bigorra, 400; Julián Rodríguez, 400; José Carrasco, 600; Luis Chamizo, 600; Gustavo Martín, mil. No se hace pronunciamiento de ninguna clase respecto a la indemnización de los herederos de la familia Blumenthal, porque, como se ha dicho ya, su representación tiene reservada la acción civil, que ventila en pleito aparte.

Se condena subsidiariamente a la Compañía de Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante al pago de las indemnizaciones por insolvenza del condenado. Se absuelve libremente al jefe de estación, señor Sánchez Molina.

Diez y ocho muertos por insolación

CHICAGO, 3.—En estos últimos días han fallecido diez y ocho personas, a consecuencia de una ola de calor que siguió a un período de frío bastante extenso.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS		Día 4
4 por 100 perpetuo interior.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales...		68,90
G y H de 100 y 200 nominales...		68,90
4 por 100 exterior estampillado.		
Serie F de 24.000 ptas. nominales.....		85,75
5 por 100 amortizable 1917.		
Serie E de 25.000 ptas. nominales.....		00,00
5 por 100 amortizable 1920.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....		00,00
5 por 100 amortizable 1926.		
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...		00,00
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.		
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...		91,00
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.		
Serie F. de 50.000 pesetas nominales...		102,25
Deuda ferroviaria.		
Serie A.....		101,00
Ayuntamiento de Madrid.		
Obligaciones de 1808.....		99,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....		00,00
Cédulas del Ensanche.....		00,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.		00,00
Empréstito de 1914.....		86,75
Empréstito de 1918.....		86,50
Banco Hipotecario de España.		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....		88,75
Idem id. al 5 por 100.....		99,50
Idem id. al 6 por 100.....		109,25
Acciones. Valores industriales.		
Acciones del Banco de España.....		656,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....		000,00
Idem del Banco Hipotecario.....		000,00
Idem del Hispanoamericano.....		180,50
Idem del Español de Crédito.....		240,00
Azucareras preferentes.....		101,50
Idem ordinarias.....		00,00
Ferrocarriles y tranvías.		
Madrid a Z. Alicante (acciones).....		510,00
Nortes (acciones).....		559,00
Madrileña de Tranvías.....		106,75
Metropolitano Alfonso XIII.....		000,00
Valores extranjeros.		
Banco del Río de la Plata.....		52,00
Minera Peñarroya.....		99,50
Moneda extranjera.		
Francos.....		25,00
Suizos.....		112,40
Libras.....		28,55
Liras.....		32,45
Dolares.....		58,25

El cupón del amortizable 5 por 100 con impuesto

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha remitido al Banco de España para su pago, los talones correspondientes a las facturas presentadas hasta el día 25 de junio último, o sean de la número 1 a la 775, de la Deuda Amortizable 5 por 100 1927, sin impuesto, cupón primero del corriente mes, importantes en junto 10.471.812,50 pesetas, que representan los 347-787 cupones presentados hasta aquella fecha.

TOREROS Y TOROS

Cogida y muerte de Enrique Cano (Gavira)

El trágico suceso ocurrió durante la corrida celebrada ayer tarde en la plaza de Madrid.

Ayer tarde se celebraba corrida extraordinaria (con rebaja de precios, rezaban los carteles). Entre los lidiadores figuraba el valiente matador Gavira, al que correspondió dar muerte a los toros tercero y sexto, empresa que sólo pudo realizar el infortunado lidiador con el primero de ellos, "Saltador" de nombre y colosalmente armado de pitones. Este, después de haber "mansurrado" hasta el punto de hacerse necesario en el primer tercio condenarle al fuego, fué cuando ocasionó la tragedia.

Gavira pasa valientemente al manso, sin perderle la cara, y aprovechando un momento en que aquél junta los pies en los terrenos del 2, entra Enrique en mal terreno y desde un poco largo, pero derecho, derecho sin hacer para nada uso de la muleta y preocupado sólo de meter, como así lo hizo, una soberana estocada.

"Saltador" prende al torero en el momento de la reunión y lo despidió limpiamente por la cola. En el suelo ya, le tira nuevos derrotes, a pesar que el toro estaba herido de muerte. Se levanta el espada con el color demudado, llevándose con un gesto de dolor las manos al costado izquierdo, en cuyo momento las dependencias le conducen a la enfermería.

En el público produjo la cogida la sensacional impresión que es de suponer.

Lidiado el cuarto toro, y cuando iba a realizarse la del quinto, fué suspendida la corrida.

En la enfermería.

El parte facultativo con la terrible verdad, dice así:

"Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería, ya cadáver, el diestro Enrique Cano (Gavira), que presenta una herida por asta de toro en la fosa ilíaca izquierda, habiéndose producido el fallecimiento por "shock" traumático.—Doctor Segovia."

Como se ve por el parte copiado, el diestro Gavira murió por la misma causa que José Gómez (Gallito) el 16 de mayo de 1920, en Talavera. Lo que los espectadores optimistas creyeron en un principio un colapso, era la terrible e inevitable muerte.

Más detalles de la desgracia.

Enrique Cano (Gavira) murió sin pronunciar ni una sola palabra en el callejón cuando era transportado a la enfermería.

Apenas se puso de pie en el momento de ser corneado, una palidez cadavérica cubrió su semblante, apretó los dientes con energía y, como ya hemos dicho, se llevó las manos al costado izquierdo con un inconfundible gesto de dolor.

Al ser conducido a la enfermería, echó el brazo por encima del hombro de un monosabio, pero a los pocos instantes lo dejó caer con mortal fallecimiento.

El doctor Segovia, con sus ayudantes los doctores Butrón, Castillo, Asenjo y Ramírez, se encontraba, por una verdadera casualidad, dentro de la enfermería cuando ocurrió la desgracia.

Al ver llegar al infortunado espada, exclamó uno de los presentes:

—Ahí traen herido a Gavira.

Inmediatamente fué depositado sobre la mesa de operaciones, y en aquel momento exclamó el doctor Segovia:

—¿Cómo herido? ¡Este hombre está ya muerto!

En seguida trataron de reanimarle por medio de la respiración artificial; pero todo fué inútil.

La herida producida por el asta del toro tenía aproximadamente el diámetro de un duro, y por ella asomaban los intestinos.

Los médicos se limitaron a poner al diestro diez o doce inyecciones de suero para reanimarle, a ensayar la respiración artificial y a certificar la defunción, avisando acto seguido la autoridad al Juzgado de guardia, con el fin de que procediese al levantamiento del cadáver y a su traslado al Depósito para proceder a la autopsia, por haber ocurrido el fallecimiento fuera de la enfermería.

La capilla ardiente.

Quedó instalada en la capilla de la Plaza. El cuerpo del torero, envuelto en una sábana, se depositó en una severa caja de terciopelo negro, con aplicaciones metálicas. A los pies del cadáver, una mano piadosa había arrojado infinidad de claveles.

Durante toda la noche, fueron innumerables las personas que acudieron a visitar al protagonista de la tragedia.

Allí vimos a los revisteros de los principales periódicos, a infinidad de apoderados y aficionados, al alcalde de Cartagena, que se encuentra en Madrid accidentalmente; a las cuadrillas, íntegras, que habían tomado parte en la corrida y a los matadores de toros Paradas, Nacional, Barajas, Méndez y Torquito, que turnaron para velar el cadáver, en unión de sus paisanos don Jesús Melgarejo y don Francisco Luis Paredes, que le había llevado a la pila.

La noticia en Cartagena.

A primera hora de la noche se tuvo telefónicamente, en la ciudad natal del diestro noticia de la desgracia, causando general consternación, por ser donde residen su padre y su hermana doña Con-

cepción, propietarios de una alpargatería en la calle de San Fernando.

Inmediatamente, el Club Gavira de dicha ciudad, cursó a la Empresa de Madrid el siguiente despacho telegráfico:

"Ruégole dé orden embalsamamiento Gavira; díganos fondos necesita.—El presidente del Club Gavira, Eduardo Villar."

Hoy se verificará el embalsamamiento, y si no hubiese obstáculo alguno, el cuerpo de Gavira saldrá para Cartagena mañana martes, en el tren de las diez, partiendo el entierro de la Plaza de Toros.

LA ACTUALIDAD INTERNACIONAL

La Conferencia del Desarme naval

En estos días ha tenido lugar en Ginebra la Conferencia tripartita de desarme naval con la participación de representantes de los Estados Unidos, la Gran Bretaña y el Japón.

Como sabemos, el presidente Coolidge había invitado también a Francia y a Italia, pero estos países no han aceptado la invitación puesto que consideran que el estado actual de sus fuerzas navales es indispensable para su defensa y no pueden consentir en una reducción.

En la Conferencia de Washington, que se reunió en noviembre de 1921, y que terminó a principios de febrero de 1922, no aceptó por las grandes unidades navales la proporción de 5, 5, 3, 1 75, 1 75, proporción en que las cifras representan, respectivamente, a los Estados Unidos, Inglaterra, el Japón, Francia e Italia.

Estas cifras indican que Inglaterra tuvo que renunciar a la supremacía naval, que en adelante comparte con los Estados Unidos.

La unión de las grandes potencias anglosajonas establecería la dominación absoluta de los mares en su provecho. El Japón abandonó en Washington, por Inglaterra (que denunció el tratado de alianza firmado en 1902) tuvo que contentarse con poco más de la mitad (las tres quintas partes) de las grandes unidades navales de que disponen los Estados Unidos y la Gran Bretaña, Francia e Italia, son en virtud del acuerdo potencias navales de tercera categoría.

El presidente Coolidge tenía la intención de establecer en una segunda conferencia la misma proporción entre las cinco potencias con respecto a sus pequeñas unidades navales. Pero Francia e Inglaterra, que habían adoptado en Washington una actitud muy conciliadora, se mostraron más enérgicos en la defensa de la libertad de disponer del tonelaje de sus pequeñas unidades navales. En efecto, las pequeñas unidades tienen ante todo para la defensa de las costas; así, que son indispensables para las potencias navales de categoría inferior. Se dirá que esto mismo ha sido razonamiento de los alemanes cuando justificaron la acción de sus submarinos en la guerra.

Cierto, y resulta bastante interesante, que los ex enemigos alemanes como Francia e Inglaterra, defienden el punto de vista que ha sido el de Reich, contra las potencias navales de primera categoría.

Los Estados Unidos estiman que han de disponer del mismo número de unidades que la Gran Bretaña, puesto que tienen que defenderse en dos Océanos: en el Atlántico y en el Pacífico y (hay yanquis que lo creen sinceramente) son los defensores naturales de toda América hasta la Tierra del Fuego, contra cualquier amenaza exterior. Para hacer pasar sus unidades atlánticas al Pacífico y viceversa, los Estados Unidos disponen del Canal de Panamá, pero consideran que éste será insuficiente dentro de poco y por esta razón insisten tanto en la construcción de un segundo canal interoceánico a través del Nicaragua. Para defender el canal de Panamá los yanquis han establecido su dominación sobre todo el mar Caribe. En el Pacífico disponen de las importantes bases navales de Hawai, Guam y Filipinas.

La Gran Bretaña por su parte necesita una escuadra de primer orden, puesto que los diferentes miembros del Imperio británico están diseminados en las cinco partes del mundo. Par dominar sus rutas imperiales, Inglaterra dispone de Gibraltar, Malta, Chipre, Canal de Suez, Adén, Hong-Cong, Singapur, etc. Ahora bien, el ensanchamiento de la base naval de Singapur es reciente y el Japón cree que está dirigido contra él. El Japón, que en Washington ha consentido en la proporción de 5, 5, 3, quisiera conseguir para sus pequeñas unidades las mismas fuerzas que las potencias anglojaponesas.

Cierto: el Japón no está situado entre dos Océanos. Sin embargo, necesita una escuadra poderosa, porque es una potencia esencialmente marítima y porque puede considerarse amenazado lo mismo por los Estados Unidos que por Inglaterra. Si subsistiese la alianza con Inglaterra, el Japón no insistiría tanto en una proporción más favorable que la establecida en Washington, pero en las condiciones actuales los nipones pueden temer una alianza entre Norteamérica e Inglaterra, dirigida contra ellos con el fin de defender la supremacía de la raza blanca en el Pacífico y preservar a Australia para siempre de una invasión japonesa. He aquí en pocas palabras claras el punto de vista respectivo de las tres potencias, cuyos representantes se han reunido en Ginebra.

Información y noticias deportivas

Carreras de caballos.

He aquí el resultado de las de ayer tarde en el hipódromo de la Castellana:
Primera carrera.—Premio Botín (militar vallas, "handicap"), 1.500 pesetas, 3.000 metros.
Designamos: ganador "Lamotte" apuestas, 20 pesetas.

Segunda.—Premio Chinchón (carrera de venta), 2.000 pesetas, 2.200 metros. "Doña Ignacia", ganador, apuestas: 11,50.

Tercera.—Premio Fernán Núñez, pesetas, 5.000, 2.400 metros. Ganador "La Magdalena": apuestas (cuadra) 9,50 pesetas.

Cuarta.—Premio Martorell, 10.000 pesetas, 1.1000 metros. Ganador "Las Fraguas"; apuestas (cuadra), 10,50 pesetas.

Quinta.—Premio Amboage ("handicap"), 3.000 pesetas, 2.200 metros. Ganador, "L'Enco", apuestas: 17,80 pesetas.

Futbol.—Victoria del Nacional por 2 tantos sobre la Gimnástica, 1.

En el campo del Racing se jugó este partido; arbitrado por Carcer y formado sus equipos:

Nacional: Picorelli; Higino, Lafuente; Barquin, Lázaro, "Campeón"; Simón, Santos, Priscilo, Simón y Sancho.

Gimnástica: Granizo; Valmaseda, Serrano; Alcántara, Adarraga, Mendoza; Salas, Devesa, Alcántara, Navarro y Serrano.

En los primeros momentos dominó el Nacional, que fué el primero en marcar a los quince minutos de juego. A poco la Gimnástica de un buen tiro de Serrano logra el empate y terminando la primera parte.

En la segunda decaen los gimnásticos siendo el dueño del campo el equipo Nacional que faltando pocos minutos para terminar el partido obtiene su segundo tanto debido a un fuerte tiro de Serrano a media altura, y el partido finalizó con la victoria de los campeones de la serie "B", que con este resultado ingresan en el grupo superior.

En la segunda decaen los gimnásticos siendo el dueño del campo el equipo Nacional que faltando pocos minutos para terminar el partido obtiene su segundo tanto debido a un fuerte tiro de Serrano a media altura, y el partido finalizó con la victoria de los campeones de la serie "B", que con este resultado ingresan en el grupo superior.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

El ex ministro señor Yanguas y el ex alcalde, conde de Vallellano, conferencia hoy con el ministro de Hacienda.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Ha marchado a Bilbao el ministro de la Gobernación.

Su Majestad la Reina Doña Victoria acudió ayer a La Granja, donde almorzó con su augusto hijo el príncipe de Asturias.

Regresó a Palacio a media tarde. Hoy, acompañada de la infanta doña Beatriz, estuvo visitando el Hospital de San José y Santa Adela.

En el Negociado de Información facilitaron esta tarde dos notas oficiosas. Una de ellas niega que exista el propósito de aumentar la contribución territorial como consecuencia de la inscripción de contratos en los registros de arrendamientos. La segunda nota se refiere al monopolio de petróleos, diciendo que el Gobierno estima la exposición de juicios que haga la Prensa; pero rechaza el supuesto del futuro encarecimiento pues su propósito es abaratarlo. Agrega, que no dará su asentimiento a cuanto represente campaña de intereses particulares contra los supremos del Estado y del erario, que el Gobierno se propone defender garantizando al primero su independencia y aprovisionamiento y, al segundo, recursos pingües que hoy disfrutan Sociedades en su menor parte nacionales.

Los resultados definitivos en la suscripción de los 150 millones de pesetas en Deuda Ferroviaria del Estado al 5 por 100, han sido los siguientes:

En Madrid fueron solicitadas pesetas 308.141.500, y en sucursales 419.530.000 lo que da un resultado total de pesetas 727.671.500, resultando que se ha cubierto el empréstito 4,85 veces, habiendo por tanto necesidad de proceder a prorrateo en las cantidades superiores a 5.000 pesetas.

La Bolsa se presenta firme, en general, pasado el empréstito ferroviario, que como se suponía ha sido un éxito, pues se ha cubierto 4,85 veces.

El interior cierra a 68,90 con ventaja de 15 céntimos. El Banco de España descuenta el dividendo de once duros y queda a 636 y, los ferrocarriles están ofrecidos.

Los francos pasan de 22,90 a 23 pesetas; las libras de 28,25 a 28,35, y los dólares, de 5, 81 a 5,825.

Los sucesos

EN MADRID

Carteras que desaparecen.

Encima del mostrador de la tienda que tiene en la calle de López de Hoyos, número 83, don Cecilio Martín Borregón, dejó ayer una cartera, en la que, según manifestaciones de dicho señor, tenía 2.500 pesetas, y cuando quiso retirarla, se encontró con que allí había estado, pero había desaparecido.

Por más vueltas que el dueño de la tienda y de la cartera han dado, no ha habido posibilidad de saber en qué manos han ido a parar las pesetas en cuestión, y la Policía realiza pesquisas para averiguarlo.

Al joven don Juan Antonio Estrada, que estuvo ayer en el Ideal Rosales, le fué sustraída la cartera con dos mil quinientas pesetas. La sustracción la notó el interesado en el "Metro", y al denunciar el hecho en la Comisaría, no pudo precisar dónde se había realizado, si en este último o en el recreo donde pasara anteriormente algunas horas.

Un electrocutado.

En la calle del General Pinto (Tetuán de las Victorias), estaba ayer colocando una antena de la radiotelefonía el joven de diez y ocho años Manuel Esteban Martínez, habitante en la calle de Claudio Coello, número 122, y al tropezar con un cable de alta tensión, sufrió una fuerte sacudida, quedando muerto en el acto.

La desgracia causó gran impresión en las personas que lo presenciaron.

Dos jóvenes lesionadas en un accidente de "auto".

En la calle de Bailén, esquina a la plaza de España, chocaron ayer los automóviles números 18.412, de matrícula de Madrid, y el 15.792, de igual matrícula; el primero, conducido por Constantino Girolerini, y el segundo, guiado por Alfonso Marco.

El violento encontronazo produjo algunas averías a los coches, y, por fortuna, sólo resultaron con lesiones de escasa importancia los ocupantes del segundo coche: Clara Martín, de veintidós años, y María Pérez, de treinta y dos.

Un hombre gravemente enfermo, fallece en la Casa de Socorro.

En la Casa de Socorro del Puente de Segovia, ingresó ayer gravemente enfermo un hombre de unos veintisiete años de edad, que, interrogado por los facultativos, sólo pudo declarar que se llamaba Manuel, falleciendo poco después a pesar de los auxilios que se le prestaron.

Los médicos de guardia certificaron que la muerte se produjo por intoxicación y cólico intestinal.

Muerte natural.

Frente al número 62 de la calle de Alfonso XII, fué encontrado ayer el cadáver de un hombre.

Registrado, se le encontró una cédula a nombre de Eloy Ruiz Osurana, de treinta y cinco años, natural de Villarramiel (Palencia).

Al parecer se trata de una muerte producida por causas naturales.

Atropellos.

En la calle de San Quintín fué atropellado Julián Ledesma por el automóvil conducido por Mariano Beltrán Belines.

También fué atropellado por el automóvil 11.039 M., guiado por Manuel Navarro Antón, domiciliado en San Bernardo, 68, la joven de veintidós años Luisa García García, con domicilio en Hernán Cortés, 22; y por el "auto" 20.840 M., guiado por Valentín Pérez Losada, domiciliado en la calle Manuel, 5, fué arrollada Cándida Suárez Jiménez, de 58 años, que vive en la calle de Joaquín María López, 5. Todos los atropellados sufren lesiones de pronóstico reservado, quedando los conductores de los automóviles causantes de los atropellos a disposición de las autoridades.

Sustracción

En un tranvía de Progreso a Cuatro Caminos le sustrajeron el alfiler de corbata, valorado en 400 pesetas, a Emilio Guayar Vogánzo, de 62 años, domiciliado en Lavapiés, 7.

Manuel Gil Vázquez, de 28 años, con domicilio en Puerta Cerrada 9, fué detenido a consecuencia de que hallándose embriagado produjo un gran escándalo en la abernia en Cava Baja de San Miguel 19, y produciendo lesiones de pronóstico reservado al arrojarles unos vasos, al dueño y dependiente de la misma, Manuel Suárez Méndez y Manuel Suárez Díaz.

Muerte repentina.

Angeles Puerta Crespo, de cincuenta y dos años, domiciliado en Quintana, 22, falleció repentinamente a consecuencia de un ataque cardíaco.

EN PROVINCIAS

Se suicida arrojándose al paso del tren.

SEVILLA, 3.—cerca de la estación de San Jerónimo, se arrojó esta mañana al paso del tren correo de Madrid, un individuo llamado Ricardo Durán Fernández, de cuarenta y dos años, que quedó horriblemente destrozado. Se ignoran las causas que le indujeron a tomar tan funesta resolución.

Accidente mortal.

BILBAO, 3.—En la estación de Irún, el maquinista de un tren de mercancías, encontró en la vía gravemente herido a un hombre que falleció momentos después de ingresar en el hospital. Se llama Domingo Zuzárrregui, de sesenta y dos años, natural de Fuenterrabía. Se

supone que al intentar cruzar la vía, tropezó y cayó con tan mala fortuna que se dió un golpe en la cabeza que determinó su muerte.

Enfermo suicida.

TOLEDO, 3.—Anastasio Uceta Casarubio, de sesenta y cinco años, enfermo crónico, se arrojó a un pozo que existe en el término de Villaluenga y se ahogó.

Carteristas detenidos.

SAN SEBASTIAN, 3.—La Policía ha detenido a varios carteristas que ya han sufrido numerosas condenas, y sin duda se aprestan a operar durante el verano.

Agresión con una masa.

BILBAO, 3.—Comunican de Gallarta, que unos individuos agredieron con una maza a Félix Martínez, de treinta y cuatro años, que resultó con una gravísima herida en la cabeza. Los presuntos autores fueron detenidos.

Un muerto y dos heridos.

MÁLAGA, 3.—En la carretera de Málaga a Cádiz, en el lugar llamado Cala del Real, volcó una camioneta propiedad de Simón Fernández, dedicada al transporte del pescado a la capital. Resultó muerto el chófer, Joaquín González, de treinta y cinco años, y heridos gravemente dos criados que tenía a su servicio el propietario de la camioneta. El vehículo quedó destrozado. El cadáver de Joaquín González fué trasladado a Marbella, y los heridos al hospital de Estepona. El accidente se produjo al tomar la camioneta a buena marcha una curva muy pronunciada, en la cual se hallaba una punta de ganado, el atropello del cual intentó evitar el conductor.

Niño atropellado y muerto.

SAN SEBASTIAN, 3.—El tren tranvía número 28, que salió de Irún a la una de la tarde, atropelló, frente al caserío Velasco-Enea, a un niño de unos ocho o diez años, que falleció momentos después de ingresar en hospital. No ha sido identificado.

Carrero muerto.

GUADIX, 3.—El carrero Ricardo Jiménez, de treinta y cuatro años, fué atropellado por su propio carro. Sufrió tan graves heridas que murió poco después.

Un anciano asesinado.

MÉRIDA, 3.—Los vecinos de la calle de la Luz, de Jerez de los Caballeros, oyeron alrededor de las diez de la noche, gritos demandando auxilio, que partían de la casa habitada por Antonio Sánchez Martínez, que residía sólo.

Un guardia municipal saltó las tapias del corral vecino y penetró en la casa.

En la habitación donde dormía el referido señor Sánchez Martínez, hallaron a éste muerto sobre un gran charco de sangre, y le apreciaron una herida profunda en el cuello. Cerca del cadáver se encontró una navaja de grandes dimensiones, y pudieron apreciarse igualmente sobre la sangre, las pisadas de varias personas que iban descalzas. Se supone que el objeto del crimen ha sido el robo.

EN EL EXTRANJERO

La Policía alemana detiene a dos sospechosos en su frontera Oeste.

ESTRASBURGO, 3.—Los periódicos alemanes se ocupan de las detenciones en la frontera alemana al Sur de Lorrach.

Tres policías germanos disfrazados de campesinos, aparentaban ocuparse en la recolección de cerezas, cuando vieron que una señora que llevaba en la mano un paquete se puso en conversación con un hombre de unos cincuenta años de edad que les eran sospechosos. Procedieron a la detención de ambos individuos y los condujeron al puesto de Policía de Leopoldshoche.

Parece que son espías a sueldo por una Potencia extranjera.

Dos aviadores extranjeros aterrizan en Minsk, obligados por el temporal.

RIGA, 3.—Dos aviadores militares cuya nacionalidad se desconoce, que desorientados por una tormenta se vieron obligados a aterrizar en la región de Minsk, han sido detenidos e internados por las autoridades soviéticas.

El crimen de Garaballa

CUENCA, 3.—La Audiencia ha fallado la causa vista el 18 del pasado por los sucesos de Garaballa.

Se condena al procesado Antonio Huertas como autor de dos delitos de homicidio, con una circunstancia agravante, a diez y seis años y cuatro meses por cada uno, y autor igualmente de otros dos delitos de homicidio frustrado, a doce años y un día, también por cada uno de ellos. Por tenencia ilícita de armas, se le condena a tres años.

El príncipe de Asturias en Segovia

SEGOVIA, 3.—Procedente de La Granja llegó esta mañana en automóvil su alteza real el príncipe de Asturias, acompañado de su profesor, con objeto de dar un paseo.

El público que escuchaba en la Plaza Mayor el concierto, que como domingo daba en dicho lugar la banda de la Academia de Artillería, al darse cuenta de la presencia de su alteza, le aclamó con entusiasmo, saludando el príncipe desde su automóvil, correspondiendo así a la espontánea manifestación de simpatía de que era objeto.

SUGESTIONES

El juicio ajeno

La posibilidad de observarse a sí mismo tomando como punto de vista el del prójimo, es una de las características del espíritu culto. El hecho es común al individuo y a la sociedad, considerados como personalidades en función. En este punto la cultura obra milagros. Poder descubrir en uno mismo aquello que los demás ven, y descubrirlo captando por un momento el punto de mira ajeno, equivale a desplazar el espíritu, en mágica pirueta, más allá de su centro de gravedad; equivale a saltar por encima de la propia sombra.

La vida cotidiana suele plantear al observador este curioso tema. Sobre todo la vida española, en sus más generalizadas manifestaciones. Ejemplo: Haced visitas en estos días de calor invasor y furioso. Si vuestros visitados no se distinguen por sus riquezas o por sus preocupaciones de indumentaria, os encontraréis, ya en los umbrales de sus moradas, ya en sus cuartos de trabajo, con un hombre que sale a recibirlos en porte singular: una barba descuidada, una camiseta castiza, unas babuchas rústicas... Y, a seguida, os dará sus excusas:

—Perdone usted por haber salido a recibirlo de esta forma. Pero hay confianza, ¿verdad? ¡Y el calor...! ¡Es tan insostenible el calor! Además, para estar por casa...

El visitante, abrumado por tan superabundantes razones, se rinde con una sonrisita y unas palabras de cortesía común:

—¡Por Dios, querido amigo! Eso no tiene importancia...

Pero piensa, para sí, que un sobrio y limpio pyjama estaría muy bien, y que un rostro rasurado sería más de recibo, a pesar del calor y aun dentro de casa.

Casos como ese, de mal entendida intimidad, de inoportuna confianza, podemos observarlos también en el café, en el teatro, en el club, en la calle... Es más: el hecho irradia inclusive a la esfera colectiva. La ciudad española, que es la más perfecta encarnación de nuestra vida de relación, es al mismo tiempo un calco de nuestro tipo individual más corriente. Veamos una de ellas, Madrid por ejemplo: la mejor de nuestras ciudades, la más cosmopolita. Para Madrid, los únicos visitantes de cumplido son los extranjeros. Ahora bien, nuestra capital ha vivido, y todavía vive en parte, en perenne ignorancia de ese hecho. ¿Los extranjeros? ¡Gente de confianza! Madrid no tenía hoteles, ni guías, ni taxímetros, ni baños públicos, ni nada de cuanto requiere el turismo. Madrid recibía al extranjero, dándole entrada por una estación absurda y por calles arrabalescas, y sórdidas.

Y es que todo partía de una idea falsa: ¿Los extranjeros? ¿Los forasteros? ¡Gente de confianza! ¡Nada de cumplidos!

Basta de ejemplos. En la ciudad, como en el individuo, van atenuándose, poco a poco, esos defectos temperamentales.

Pero en este terreno queda todavía por hacer mucho. La labor estará terminada, cuando se haya logrado inculcar en todos los espíritus el siguiente principio: "La cotización de los valores individuales es producto, en buena parte, de la apreciación del prójimo. Y esta apreciación es tanto más cruda, cuanto más distante es el lazo afectivo que nos une a los demás." Habrá que convencer a la gente de que la intimidad se mueve en una restringida esfera, más allá de la cual la severidad del juicio ajeno puede ser perjudicial; y —concretamente—, habrá que convencerla también de que el buen porte exterior es, en todo momento, un imperativo de decencia, de estética y de higiene.

Esa labor de persuasión sólo podrá fructificar en un terreno abonado por la cultura. Volviendo a las palabras iniciales de esta crónica, diremos que la captación del punto de vista ajeno es la condición indispensable para depurar nuestra postura frente a los demás. Esa posibilidad de verse a sí mismo con los ojos del prójimo, es la comprensión global de la vida, que la cultura otorga al espíritu en el más denso de sus precipitados. Por lo demás, no se trata de una virtud que pueda improvisarse. Viene, como premio, después de una sostenida disciplina mental, orientada con vistas a un fin: conocer el mundo exterior, las cosas y los hombres.

Pablo SIERRA

De cinematografía

El estreno mundial de "El séptimo cielo" tendrá lugar probablemente en París. Primera película americana que se habrá estrenado en Europa antes que en América.

Se ha anunciado oficialmente por la casa Fox Film que la película "El séptimo cielo" está casi terminada y probablemente el estreno mundial de dicha cinta se efectuará en París, lo que constituirá el primer caso de que una película americana se estrene en Europa antes que en América.

El público europeo que se aficiona a las películas crece de día en día, hasta el punto de que hoy Europa contribuye ya a un 30 por 100 al giro total de las películas americanas.

Sin embargo, la costumbre ha sido hasta ahora que las grandes capitales de Europa han estrenado siempre detrás de América.

Se dice que las primeras partes de la película han sido ya enviadas a París para ser inspeccionadas por el autor del libreto, Austin Strong, que se encuentra ahora en aquella capital y se dice también que el teatro de la Magdalena en la rue de Rivoli, ha sido adquirido para la representación de esta gran cinta.

Se da mucha importancia en los círculos cinematográficos a esta innovación.

Europa en general, Inglaterra y Francia en particular, se han convertido en grandes clientes de la cinematografía americana. Tanto es así, que las autoridades de ambos países se han alarmado un poco en ver la gran preponderancia de la película americana.

Como compensación de los productos americanos se comprometieron a importar a su vez un cierto número de películas europeas, con el resultado que muchas decenas de películas europeas están durmiendo en los almacenes de América sin ser proyectadas. El estreno en París de "El séptimo cielo" y otras cintas americanas conducirá, se espera, a arreglos más felices con las autoridades europeas. Para el estreno en París la casa Fox tiene intención de que Janet Caynor y Charles Farrell, que hacen los papeles más importantes, aparezcan en persona ante el público como embajadores para ayudar a la cordialidad.

Un astro de "El precio de la gloria" tiene un futuro como pugilista.

Algunos hombres han tenido bastante suerte para vivir la coloreada aventura vida de Víctor Mc. Laglen, el capitán Flagg de la adaptación cinematográfica "El precio de la gloria". Su historia se lee como en las páginas de un libro de aventuras.

Hijo de un obispo inglés residente en África, Mc. Laglen peleó en la guerra de los boers, buscó oro en Canadá y en Australia, rodó por los mares del Sur y hasta se atrevió a luchar con Jack Johnson, el campeón de peso fuerte en el ring de Vancouver en 1909, y finalmente, sirvió en la gran guerra como capitán en el regimiento de fusileros irlandeses. Después pasó a películas.

Muchas son las cosas que de él se cuentan, entre ellas un relato interesante es el siguiente que suele hacer su amigo M. Lord Norfalk:

"Un día un amigo mío llamado Bettison, me rogó ir con él aquella noche al teatro Royalty, donde un luchador desconocido iba a ser puesto contra M. Goldrick, el campeón de peso fuerte de Escocia. Fui con Bettison al lugar del match M. Goldrick era un hombre grande y corpulento, pero el hombre que estaba frente a él aprestándose a la lucha era el más bello ejemplar humano que hasta entonces había visto en mi vida. Un metro noventa, corridos era de alto, y fuerte como un toro. Aquel hombre era Víctor Mc. Laglen. Para abreviar: él golpeó al campeón escocés durante seis rounds, y Bettison, de la impresión, creyó morir, pues experto empresario, había encontrado al fin un hombre con todas las hechuras de un verdadero campeón, y el cual se podía enfrentar con los campeones americanos.

El hecho de que Inglaterra no ha producido durante muchos años un campeón de peso fuerte siempre ha preocupado a los deportistas británicos, pero allí estaba la gran posibilidad. Bettison y su compañero Gorry estaban encantados con la demostración hecha por Mc. Laglen. Al fin estaban seguros de haber encontrado en él al futuro campeón. Pero el destino no lo quiso así.

Una semana después, Inglaterra declaró la guerra a Alemania y las luchas fueron olvidadas. Mc. Laglen fué uno de los primeros en alistarse con sus otros seis hermanos.

Le ví unas dos semanas más tarde. Durante algún tiempo su puesto estuvo al pie del monumento a Edison, encargado del reclutamiento. ¡Y qué estupendo soldado hacía! Con su maravillosa personalidad ganaba en seguida a todos los corazones y reclutaba hombres a centenares. Pero pronto fué enviado al frente. Su actuación durante la guerra es harto conocida.

Cada uno de los hermanos se portó como un valiente. El record fué ganado por el obispo Mc. Laglen, su padre, el cual siempre estuvo orgulloso de ello."

LAS CAPEAS

Un muerto y un herido grave.

ZARAGOTA, 3.—Comunican de Gallur que durante la celebración de una corrida de vaquillas fué alcanzado por una de las reses el vecino de Luceni Pedro Malpica, el cual sufrió tan gravísima cornada que le ocasionó la muerte.

VALENCIA, 3.—Durante una corrida de vaquillas celebrada en Cuatretonda, fué corneado por una de ellas el vecino de Turis Vicente Macario, de veinticuatro años, el cual sufrió una herida en el antebrazo izquierdo y que interesa tejidos y articulaciones. En grave estado ha ingresado en el hospital de Valencia.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA, DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

El viaje regio

Almuerzo.—Agasajo del Maharajah de Kapurthala.—Fiesta de aviación.

LONDRES, 3.—El Rey de España ha dado un almuerzo íntimo, sentando a su mesa al duque de Alba.

El Monarca español asistió a una "soirée" dada en su honor por el maharajah de Kapurthala.

Asistieron también a dicha "soirée" el embajador de España en Londres, marqués de Merry del Val y su esposa, y otras personalidades.

Se ha celebrado en el Aerodromo de Hendon, con asistencia de los Reyes de Inglaterra, el Rey de España, casi todos los ministros, los agregados militares extranjeros y numerosas personalidades, una gran fiesta de aviación militar.

Los pilotos ingleses realizaron brillantes ejercicios de maniobras en masa, combates aéreos, ejercicios de bombardeo, vuelos acrobáticos, maniobras de carros de asalto, etc.

Espectáculos para mañana

REINA VICTORIA.—A las siete y a las once: La señorita del Cassis Bar.

ESLAVA.—A las seis y tres cuartos: La Magdalena te gué y Las castigadoras.

A las diez y media: El cabaret de la academia y Las castigadoras.

FUENCARRAL.—A las seis y media: La canción del olvido y juegos malabares.

A las diez y media La calesera.



Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En los sorteos para amortización de Obligaciones de esta Compañía, correspondientes al vencimiento de 15 de agosto próximo, celebrados el día 14 del actual, ante el notario del Ilustre Colegio de esta corte don Modesto Conde y Caballero, han resultado amortizadas las siguientes:

OBLIGACIONES DE LA LINEA DE BARCELONA A ALSASUA Y SAN JUAN DE LAS ABADESAS

3.100 obligaciones hipotecarias, números:
8.401 a 8.500, 12.401 a 12.500, 16.301 a 16.400, 23.801 a 23.900, 25.601 a 25.700, 30.601 a 30.700, 30.901 a 31.000, 33.801 a 33.900, 37.401 a 37.500, 62.601 a 62.700, 74.501 a 74.600, 79.401 a 79.500, 86.701 a 86.800, 95.201 a 95.300, 96.801 a 96.900, 97.701 a 97.800, 102.701 a 102.800, 105.101 a 105.200, 114.701 a 114.800, 146.901 a 147.000, 153.101 a 153.200, 158.501 a 158.600, 160.101 a 160.200, 160.101 a 160.700, 169.701 a 169.800, 170.901 a 171.000, 176.301 a 176.400, 184.001 a 184.100, 188.001 a 188.100, 195.801 a 195.900, 199.401 a 199.500.

OBLIGACIONES DE LA LINEA DE TUDELA A BILBAO

1.000 obligaciones, especiales hipotecarias números:
12.701 a 12.800, 16.501 a 16.600, 21.401 a 21.500, 33.501 a 33.600, 40.601 a 40.700, 48.401 a 48.500, 57.701 a 57.800, 82.501 a 82.600, 88.801 a 88.900, 96.001 a 96.100.

Los poseedores de estas obligaciones podrán efectuar el cobro de su importe a partir del día 15 de agosto del presente año, en los puntos que a continuación se expresan:

EN MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, núm. 1.

EN BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

EN BILBAO: En el Banco de Bilbao.

EN VALENCIA: En la oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

EN SANTANDER: En el Banco Mercantil y Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA Y SAN SEBASTIAN: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

En las Sucursales, Agencias y Corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las Sucursales del Banco de España, y

EN FRANCIA: Conforme a los anuncios que allí se publiquen.

Madrid, 17 de junio de 1927.
El Secretario General de la Compañía, Ventura González.

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

ELECTRICIDAD RADIO-TELEFONIA

Artículos K.O.D.A.D.K

--- Lámparas filamento metálico de todas marcas ---
--- Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia ---
--- PANTALLAS de Seda. Gran surtido ---

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68
TELEFONO 11.254

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7
MADRID

CAMAS DORADAS

Fabricación propia
Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:
Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)
Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

¿ES USTED BILIOSO? ¿SUFRE USTED MAREOS?..
Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:
Farmacia de la Viuda de Zambrana
PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID
TELEFONO, 14.009

Para jamones y salchichones

RICÓ
Conde de Romanones, 12

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Lea usted

LA OPINION

Diario independiente de la noche
Redacción y administración:
CONDE DE ROMANONES, 12

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547
Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De usted afímo, y s. s. q. e. s. m.,
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias